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AVIS AUX LECTEURS 

 

Cet enseignement a été donné au cours de la formation hebdomadaire des 

dirigeants de la Communauté Missionnaire Chrétienne Internationale (CMCI). 

Le Pasteur-Missionnaire MENYE Boniface a entretenu les saints sur :  

« LA COMPREHENSION SPIRITUELLE » 

Nous avons transcrit  ce message et produit ce fascicule pour répondre à un seul 

souci : celui de permettre à ceux qui n'étaient pas présents de pouvoir entrer en 

possession des richesses contenues dans la parole qui fut proclamée avec puissance 

et révélations. 

Le style et la forme n'ayant pas été modifiés, le lecteur est prié de nous pardonner 

et d'user de beaucoup d'indulgence pour supporter les imperfections que nous 

savons évidentes dans ce document qui aurait pu être présenté sous une forme plus 

agréable. 
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PROCLAMATIONS 

 

ROMAINS 16 : 20 

« Le Dieu de paix écrasera bientôt Satan sous vos pieds. Que la grâce de notre 

Seigneur Jésus Christ soit avec vous ! » 

Pendant qu’Il nous enseigne, le Seigneur m’a fait comprendre que pour aller loin, il 

faut être capable de voir Ses desseins, d’apprendre à connaître ce qu’Il veut et de 

comprendre dans l’esprit ce qu’Il dit. 

La Bible dit que Moïse était sorti de l’Egypte sans avoir peur de la colère de Pharaon 

parce qu’il avait les regards fixés sur ce qui était invisible. Moïse voyait quelque 

chose  qui lui donnait le courage d’avancer. Et parce qu’il avait les regards fixés sur 

Celui qui était invisible, Moïse n’avait pas peur de la colère de Pharaon. Le grand 

nombre de chars et de soldats de pharaon auraient pu le paralyser mais nullement 

parce qu’il voyait : 

- JESUS- CHRIST et contemplait Son assistance 

- la main de Dieu et Son armée, 

- le lien entre Dieu et lui 

- la victoire de Dieu. 

Le Seigneur m’a faisait comprendre que si nous voulons aller loin, nous devons, 

comme l’apôtre Paul, intercéder pour que :  

- Les frères voient ce que Dieu leur montre et qu’ils comprennent ce que qu’Il 

leur dit. 

Il n’existe aucun frère, qui ayant compris ce que Dieu lui a dit, ait manqué de force 

pour agir ; car la parole de Dieu vient avec la vie.  

La vision de Dieu vient avec la vie et avec l’intelligence pour la comprendre. Sans 

l’intelligence de Dieu, personne ne peut comprendre ce que Dieu lui dit. 

Frères, chacun de nous devrait voir déjà le diable écrasé sous ses pieds par Jésus. Les 

Ecritures ne disent pas que tu écraseras bientôt Satan sous tes pieds mais  que LE 

DIEU DE PAIX ECRASERA BIENTOT SATAN SOUS TES PIEDS.  
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Ce qu’il faut comprendre, c’est que tous les combats spirituels ont une fin et la 

promesse faite par Dieu à ses enfants, c’est la victoire. Quelques soient le problème 

et les difficultés que tu vis actuellement, le nombre et la fureur de tes adversaires, la 

fin promise par Dieu, c’est que diable sera écrasé sous tes pieds par Dieu Lui-même. 

Confesse ceci : 

- Satan, à la fin de tout combat, la victoire m’appartient car il est écrit que le 

Dieu de paix t’écrasera bientôt sous mes pieds.  

- Satan, tu es vaincu, Dieu va t’écraser. C’est vrai,  je le crois et cela va 

s’accomplir.  

- Satan, quelque soit les batailles et leur nombre, il y aura une fin et ce sera ma 

victoire. La fin sera ma victoire en Jésus-Christ et avec Jésus-Christ. 

- Satan, quelque soit le nombre d’armes fabriquées contre moi, il est écrit que 

mon Dieu t’écrasera sous mes pieds. Satan, cela est conforme à la parole de 

Jésus-Christ qui dit que vous marcherez sur toute la puissance de l’ennemi et 

rien ne pourra vous nuire. Je suis établie dans la victoire.  

Continue ces proclamations dans chacune de tes batailles actuelles. Proclame ce qui 

suit: 

- Je suis vainqueur de la bataille contre les maladies ; 

- Je suis vainqueur de la bataille contre la pauvreté ; 

- Je suis vainqueur de la bataille contre le célibat ; 

- Je suis vainqueur de la bataille contre la stérilité 

- Je suis vainqueur de la bataille contre le péché 

- Je suis vainqueur de la bataille contre le rejet 

- Je suis vainqueur de la bataille contre le mépris 

- Je suis vainqueur de la bataille contre le manque de but 

- Je suis vainqueur dans la bataille contre la vision de Dieu 

- Je suis vainqueur dans la bataille contre le manque d’une relation 

déterminante dans ma vie 

- Je suis vainqueur dans la bataille contre le manque d’une vraie amitié dans ma 

vie.  

- Je suis vainqueur de la bataille contre le chômage 

- Je suis vainqueur dans notre bataille pour la construction: 

o du premier temple, 

o du deuxième temple ; 
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o du troisième temple ; 

o du quatrième temple, etc. 

- Je suis vainqueur dans notre bataille au Nord ;  

- Je suis vainqueur dans notre bataille au Sud, 

- Je suis vainqueur dans notre bataille à l’Est 

- Je suis vainqueur dans notre bataille à l’Ouest 

- Chaque missionnaire est établi dans la victoire. 

EPHESIENS 1 : 8-19 

« En lui nous avons la rédemption par son sang, la rémission des péchés, selon la 

richesse de sa grâce, que Dieu a répandue abondamment sur nous par toute 

espèce de sagesse et d'intelligence nous faisant connaître le mystère de sa volonté, 

selon le bienveillant dessein qu'il avait formé en lui-même, pour le mettre à 

exécution lorsque les temps seraient accomplis, de réunir toutes choses en Christ, 

celles qui sont dans les cieux et celles qui sont sur la terre. En lui nous sommes 

aussi devenus héritiers, ayant été prédestinés suivant la résolution de celui qui 

opère toutes choses d'après le conseil de sa volonté, afin que nous servions à la 

louange de sa gloire, nous qui d'avance avons espéré en Christ. En lui vous aussi, 

après avoir entendu la parole de la vérité, l'Évangile de votre salut, en lui vous 

avez cru et vous avez été scellés du Saint Esprit qui avait été promis lequel est un 

gage de notre héritage, pour la rédemption de ceux que Dieu s'est acquis, à la 

louange de sa gloire.  

C'est pourquoi moi aussi, ayant entendu parler de votre foi au Seigneur Jésus et de 

votre charité pour tous les saints, je ne cesse de rendre grâces pour vous, faisant 

mention de vous dans mes prières, afin que le Dieu de notre Seigneur Jésus Christ, 

le Père de gloire, vous donne un esprit de sagesse et de révélation, dans sa 

connaissance, et qu'il illumine les yeux de votre cœur, pour que vous sachiez quelle 

est l'espérance qui s'attache à son appel, quelle est la richesse de la gloire de son 

héritage qu'il réserve aux saints, et quelle est envers nous qui croyons l'infinie 

grandeur de sa puissance, se manifestant avec efficacité par la vertu de sa force.» 

Dans ce texte biblique, l’apôtre Paul rappelle la bénédiction du croyant en Christ et  

présente Jésus-Christ comme étant l’Auteur de la rédemption de l’homme.  Il 

proclame que les chrétiens sont devenus héritiers de Dieu à cause de Jésus-Christ et 

que Celui-ci (Dieu) les a destinés à L’aimer, L’adorer et à L’honorer. Alléluia ! 
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Convaincu que la compréhension spirituelle de ces vérités n’est pas évidente, 

l’apôtre Paul a eu recours à la prière en faveur des saints  d’Ephèse en ces termes : 

« Je ne cesse de rendre grâces pour vous, faisant mention de vous dans mes 

prières, afin que le Dieu de notre Seigneur Jésus Christ, le Père de gloire, vous 

donne un esprit de sagesse et de révélation, dans sa connaissance, et qu'il illumine 

les yeux de votre cœur, pour que vous sachiez quelle est l'espérance qui s'attache à 

son appel, quelle est la richesse de la gloire de son héritage qu'il réserve aux 

saints, et quelle est envers nous qui croyons l'infinie grandeur de sa puissance, se 

manifestant avec efficacité par la vertu de sa force.» Ephésiens 1 : 16-1. 

Il s’agit là d’un très grand sujet de prière.  La prière qui consiste à demander à Dieu 

d’ouvrir les yeux du cœur des frères pour qu’ils voient et comprennent  l’œuvre de 

Dieu dans leur vie.  

Frères, au lieu de prendre pour acquis que les frères comprennent l’œuvre de Dieu 

dans leur vie, nous devons plutôt prier pour qu’ils la voient et la comprennent. Nous 

devons élever de telles prières même pour les nouveaux convertis. 

Prie que tu vois l’œuvre de Dieu dans la vie du frère qui est à côté de toi. Prie que tu 

aies l’intelligence pour connaître les richesses de Dieu attachées à l’appel de Jésus-

Christ dans ta vie. Sinon, tu n’auras pas une joie parfaite.  

Les choses que Jésus-Christ a accomplies pour nous sont cachées à la chair. C’est 

pour cette même raison que les païens ne les comprennent pas quand nous leur en 

parlons. Mais dès que le croyant commence à prier pour comprendre ces choses, 

alors Dieu se met à les lui expliquer comme s’Il n’attendait que cette prière. Il faut 

que la soif de comprendre et de voir les choses de Dieu nous habite. Il faut que 

chaque dirigeant soit rempli du désir et de la soif de voir les frères illuminés car un 

dirigeant qui dirige un peuple qui voit et comprend l’œuvre de Dieu est un 

dirigeant béni. Paul disait : « Je prie pour vous afin que Dieu vous donne l’esprit de 

sagesse et de révélation dans Sa connaissance » 

Le Seigneur Jésus m’a fait comprendre que la compréhension spirituelle est un 

facteur de croissance individuelle. 

Tous ceux qui comprennent grandissent vite. Il y a la vie dans la compréhension 

spirituelle. Un esprit de sagesse, de révélation, un esprit de connaissance des choses 

de Dieu ; voici ce que l’apôtre Paul demandait à Dieu pour les croyants. Paul, 

précédemment persécuteur de Jésus-Christ et désormais témoin des merveilles de 



7 COMMUNAUTE MISSIONNAIRE CHRETIENNE INTERNATIONALE (CMCI) 
18 BP 2168 ABIDJAN 18/TEL : 21 28 59 88/ 07 96 94 30 

 

Dieu aux hommes, c’est bien là le miracle de la compréhension spirituelle des 

choses de Dieu. 

Si quelqu’un n’a pas l’Esprit de Dieu, il ne comprendra rien dans tout ce que Paul est 

en train dire dans ces versets d’Ephésiens 1 : 8-19. 

Frères, si nous comprenons les choses de Dieu, nous allons vite grandir mais nous 

devons dire à Dieu : « Seigneur, je veux comprendre ! Je veux voir ! Je veux 

connaître, etc.» 

PHILIPPIENS 1 : 1-11 « Paul et Timothée, serviteurs de Jésus Christ, à tous 
les saints en Jésus Christ qui sont à Philippes, aux évêques et aux diacres : 
que la grâce et la paix vous soient données de la part de Dieu notre Père et 
du Seigneur Jésus Christ ! Je rends grâces à mon Dieu de tout le souvenir 
que je garde de vous, ne cessant, dans toutes mes prières pour vous tous, 
de manifester ma joie au sujet de la part que vous prenez à l'Évangile, 
depuis le premier jour jusqu'à maintenant. Je suis persuadé que celui qui a 
commencé en vous cette bonne œuvre la rendra parfaite pour le jour de 
Jésus Christ.  Il est juste que je pense ainsi de vous tous, parce que je vous 
porte dans mon cœur, soit dans mes liens, soit dans la défense et la 
confirmation de l'Évangile, vous qui tous participez à la même grâce que 
moi. Car Dieu m'est témoin que je vous chéris tous avec la tendresse de 
Jésus Christ. Et ce que je demande dans mes prières, c'est que votre amour 
augmente de plus en plus en connaissance et en pleine intelligence pour le 
discernement des choses les meilleures, afin que vous soyez purs et 
irréprochables pour le jour de Christ, remplis du fruit de justice qui est par 
Jésus Christ, à la gloire et à la louange de Dieu. » 

  

 

Remarquez-vous, dans les versets ci-dessus, comment Paul voyait l’avenir de 

l’église ? L’avenir des frères dans la foi ? Il dit : « Je suis persuadé que celui qui a 

commencé en vous cette bonne œuvre la rendra parfaite pour le jour de Jésus-

Christ. Il est juste que je pense ainsi de vous tous car je vous porte tous dans mon 

cœur, etc.» 

Frères, il y a des choses très simples que nous devons comprendre sinon l’exercice  

du discernement deviendra difficile. Paul dit : « Je demande à Dieu que votre amour 

grandisse afin que vous puissiez discerner ce qui est bien de ce qui est mauvais. » 

Dans une certaine mesure, on ne peut avancer si on ne voit ni ne comprend rien.  
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Le modèle est une dimension spirituelle. C’est quelque chose qui habite l’esprit de 

l’homme. Chacun s’efforce de se conformer à ce modèle invisible en lui. J’ai travaillé 

avec une sœur qui m’a dit que Dieu l’a convaincu que son don pour la construction 

du temple n’était pas proportionnel à sa prospérité.  

Voici là un exemple de la compréhension spirituelle. Cette sœur a su spirituellement 

que son don à Dieu n’était pas suffisant ; elle a compris sans l’exhortation de 

personne que ce qu’elle a donné n’est pas ce qu’elle devait offrir. Lorsque les gens 

comprennent spirituellement, ils sont facilement dirigeables. 

Comment fais-tu pour être découragé ? 

Qui t’a donné la capacité de comprendre clairement ce que les démons te disent au 

point que leurs paroles ou suggestions te découragent-elles ? 

Dans Jean 10 : 2-5, le Seigneur Jésus dit :  

« Mais celui qui entre par la porte est le berger des brebis. Le portier lui 
ouvre, et les brebis entendent sa voix; il appelle par leur nom les brebis 
qui lui appartiennent, et il les conduit dehors. Lorsqu'il a fait sortir 
toutes ses propres brebis, il marche devant elles; et les brebis le suivent, 
parce qu'elles connaissent sa voix. Elles ne suivront point un étranger; 
mais elles fuiront loin de lui, parce qu'elles ne connaissent pas la voix 
des étrangers. » 

Si tu as un disciple qui te relate clairement ce que les démons lui disent de faire, il 

faut beaucoup prier pour lui parce que les vrais disciples de Jésus n’entendent pas la 

voix des étrangers. C’est là une loi spirituelle. Si tu as plus de mauvais songes que 

ceux qui viennent du Seigneur alors prie beaucoup pour toi-même. Frère, pendant 

qu’on intercède afin que tu comprennes les choses spirituelles, tu dois faire 

attention à ta grande capacité d’entendre la voix des démons. Quand tu es dans une 

situation difficile, qu’est-ce que Dieu te dit  et qu’est-ce que les démons te disent ?  

Ce que nous sommes en train de dire, c’est juste pour t’interpeller afin que devant 

toute situation, tu apprennes à dire à Dieu : « O Dieu, donne-moi la connaissance et 

la compréhension spirituelles.» C’est cette connaissance qui donne le repos, la 

tranquillité et la paix de l’âme. Que se soit pour les choses qui te concernent 

personnellement ou celles qui concernent les autres, il faut toujours demander à 

Dieu la connaissance et la compréhension spirituelles. 
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Il en est de même pour ce qui concerne notre ministère. Chacun doit chercher à 

connaître et méditer profondément sur notre ministère pour savoir où il est et où il 

va.  

Si tu diriges une assemblée, médite sur la vie de cette assemblée. Cherche à savoir :  

- Pourquoi les frères viennent en retard ? 

- Pourquoi ils ne lisent pas la Bible ? 

- Pourquoi ils ne viennent pas à la prière ? 

- Pourquoi ils ne donnent pas à Dieu ? etc.  

Médite sur tes relations. Demande-toi : 

- Pourquoi suis-je en relation avec telle ou telle personne ? 

- Qu’est-ce que je deviens si cette relation réussie ou si elle échoue ? 

Médite sur ton impact dans l’œuvre globale. Un frère qui médite sur son impact 

dans l’œuvre sera totalement différent de celui qui ne le fait pas. Même si tu n’es 

pas un missionnaire, médite sur la mission parce que cela fait partie  de l’œuvre. 

Fais des études bibliques. Il est dit que les études bibliques augmentent la 

connaissance et que la méditation accroît les révélations. L’apôtre Jean dit qu’il faut 

plonger les regards dans la loi. Il ne faut pas garder les enseignements reçus  sans les 

méditer. Si tu veux comprendre ce que Dieu te dit  alors il te faut ôter les faux 

raisonnements. 

Un jour, le frère Zach enseignait sur les dons spirituels. En cette période, sur ce 

sujet, nous avions de vieilles connaissances auxquelles nous étions accrochés et à 

partir desquelles nous avions défini nos dons spirituels. A cet enseignement, le frère 

Zach définit le pasteur comme étant celui qui engage sa vie à long terme au 

troupeau.  Ce jour, l’essentiel de la définition du ministère pastoral était centré sur 

l’engagement à long terme à la vie du troupeau. Les autres qualités que nous 

connaissions auparavant étaient désormais secondaires. Je savais que j’étais un 

pasteur et tout le monde m’appelait ainsi, mais cette définition de l’engagement à 

long terme dans la vie du troupeau me disqualifia.  

Je levai alors le doigt pour expliquer ma conception et les anciennes connaissances 

que j’avais sur le ministère pastoral quand le frère Zach a dit : « Le problème, c’est 

que les gens ne veulent pas apprendre.» 
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Il tenait en  en main un livre qu’il souleva en disant : « Ce que je suis en train de dire 

est écrit dans ce livre. Je suis, moi-même, en train d’apprendre. » Le frère Zach avait 

lu cette vérité dans ce livre et y avait cru.  

Si je me tiens devant vous aujourd’hui, c’est parce que j’ai accepté cette définition 

du ministère pastoral qui inclut l’engagement à long terme dans la vie du troupeau. 

Auparavant, je planifiais et agissais comme un fonctionnaire et j’aimais dire : « En 

tant que fonctionnaire, je ferai ceci ou cela dans toute les villes du Cameroun où je 

serai affecté ». Mais après la compréhension de cette nouvelle définition du 

ministère pastoral, j’ai pris une retraite spirituelle où je me suis engagé à m’investir 

à long terme dans la vie du troupeau à Douala et j’ai résolu de démissionner au cas 

où on m’affecterait. C’est ce que je fis quelques mois plus tard, quand j’ai été 

affecté. Je suis sûr que certains frères ne comprennent pas les implications de leur 

déclaration de  vouloir servir Dieu; ils ne comprennent pas ce que cela veut dire. 

Bien-aimé frère, la compréhension peut te transformer et les décisions que tu 

prends après avoir compris sont éternelles. S’il arrivait que tu te fatigues en chemin, 

Dieu Lui-même te fortifiera. Mais celui qui ne comprend rien ne pourra pas grandir. 

Ce sont là des vérités que nous devons prendre très au sérieux. Je vous disais que 

j’avais voulu enseigner sur les facteurs de croissance. Et si j’avais continué dans 

cette lancée, nous serions avancés dans le développement de ce thème mais sans 

Dieu avec nous. Le Seigneur nous a délivrés de la confusion en ouvrant mes yeux sur 

les facteurs de croissance auxquels  je n’ai jamais pensé. A partir de ces révélations, 

je comprends mieux l’importance de la méditation. En effet, celui qui comprend ces 

vérités va désirer avec amour la méditation car chaque exercice de méditation 

devient une possibilité offerte à Dieu pour ouvrir son esprit. Pendant que tu 

médites, chaque chose comprise divinement doit être bien notée parce que portant 

la vie.  

Avant de délivrer ton message de prédication ou d’enseignement, trouve-toi du 

temps pour prier que les frères comprennent chaque vérité qui sera proclamée. Ne 

te dis pas que les frères vont comprendre mais prie pour qu’ils comprennent.  

Dis à Dieu : « Seigneur, je veux voir ; je veux comprendre ; je veux connaître » 
 

 

QUE LE SEIGNEUR VOUS BENISSE ! 


